

La economía seguirá perdiendo altura (El Financiero 27/09/10)

La economía seguirá perdiendo altura (El Financiero 27/09/10) Isabel Becerril Lunes, 27 de septiembre de 2010 El mercado interno continúa débil. Ahora domina la desaceleración, asegura Concamin. Cautela impera en la percepción de los empresarios. - La economía pierde altura; frágil, el mercado interno: IP En los tres meses que restan de 2010 no habrá repunte de nuestra economía. Por el contrario, seguirá perdiendo altura, porque el mercado interno no cuenta con los atributos ni soportes para impedirlo. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) señala que la aceleración que mostró la economía en el primer semestre quedó atrás; "ahora domina la desaceleración". Si bien de enero a agosto se crearon más de 634 mil empleos y el desendeudamiento en los hogares ha ido a la baja, el consumo nacional de bienes y servicios continúa sin fortalecerse. No existen elementos que indiquen que la situación vaya a revertirse, porque las ventas en el mercado interno y la confianza del consumidor siguen sin despegar, y la cautela domina la percepción del empresario sobre el ambiente para los negocios. La Concamin proyecta que para el tercer trimestre el Producto Interno Bruto (PIB) crecerá 4.1 por ciento, cifra mucho menor al 6.9 por ciento registrado en el periodo abril-junio. Mientras, la producción industrial alcanzará un avance de 3.4 por ciento, variación equivalente a menos de la mitad del alza reportada en el segundo semestre, que fue de 7.8 por ciento. La producción manufacturera terminará con un crecimiento de 5.2 por ciento, contra 13.4 que reportó en abril-junio. El organismo que preside Salomón Presburger expone que son cuatro los factores que explican la desaceleración que presenta México: 1. El debilitamiento de la economía estadounidense. 2. El menor dinamismo de las exportaciones mexicanas. 3. La fragilidad presente en el mercado interno. 4. La cautela de consumidores y productores a la hora de comprar e invertir. Sostiene que en lo que resta de 2010 no habrá repunte de la economía, situación que sólo podrá revertirse si el mercado interno compensa el descenso en la demanda procedente del exterior. Insiste, no obstante, en que el mercado interno no cuenta con los atributos necesarios para evitar la desaceleración de la economía antes que termine 2010, porque no sólo la industria registra un ajuste a la baja, sino también las ventas del comercio. Ajustes, a la baja Las estadísticas más recientes de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) indican que en agosto las ventas comparables -aquellas que se realizan en tiendas iguales, excluyendo centros comerciales de reciente apertura- crecieron 1.6 por ciento, cifra 4.8 por ciento menor a la reportada en julio. También se debe tener presente que en julio la industria de la construcción -uno de los grandes motores del mercado interno, porque vincula a más de 50 ramas- retrocedió 2.8 por ciento contra igual mes de 2009, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En su análisis "Radiografía de la economía y la industria mexicana", la Concamin insiste en que para el segundo semestre de 2010 la producción fabril no registrará tasas de crecimiento como las reportadas en enero-junio. Destaca que durante julio la actividad fabril se ubicó en 5.4 por ciento, más de 3 puntos porcentuales por debajo del avance registrado en junio, de 8.6. Su principal componente, la manufactura, perdió buena parte del dinamismo mostrado, ya que en julio su crecimiento fue de 8.8 por ciento, es decir casi la mitad del reportado en junio (15.3). Las cifras del sector industrial y de la manufactura muestran importantes ajustes a la baja y un anticipo de lo que se verá el resto del año.